



ななかまど

江別市立江別第一小学校
令和7年度学校だより
令和7年8月29日発行
第6号



夢をいだき 未来をひらく 江別第一小の子ども

○思いやりをもち 助け合う子(情) ○すすんで学び よく考える子(知)
○ねばり強く やりぬく子(意) ○心もからだも たくましい子(体)

URL <https://www2.ebetsu-city.ed.jp/daiiti-es/> 発行責任者 校長 庄 隆晃

あいさついっぱい为学校

長い夏休みが終わりました。たくさんの夏の思い出を抱え登校してきた子どもたちの声が響き、学校は再び活気を取り戻しています。例年、夏休みが終わるタイミングで、子どもたちの心の動きが取り上げられます。生活リズムを崩したり、様々な不安や悩みを抱えたりして、学校に来ることができない。あるいは自らの命を…などという子どもが少なからずいるという話題です。夏休み明け集会では、「子どもだけじゃない。大人も生活リズムを取り戻すのに時間がかかるのだから、少しずつリズムを取り戻していきましょう。」と話したところです。お子さんの様子等で心配なことがありましたら、いつでも学校までご相談ください。



さて、夏休み明け集会では、こんな話を子どもたちに投げかけてみました。

学校運営委員の方が、こんなことをおっしゃっていました。

「子どもたちが外を歩いているとき、あいさつしてくれたり、とても楽しそうにしているので、こちらからも話しかけたりしたいんだけど、そうしたら、知らないおばさんに話しかけられたら、不審者に間違えられるんじゃないかと思って、なかなか話しかけられないんですね…。」

みなさんはどう思いますか？

すると、すぐに子どもたちからの反応があります。右上の写真のように、何人かの考えを聞いてみました。「個人情報などを話さなければ、声をかけられても大丈夫。」「地域の方から声をかけられたのだから、私たちもきちんと応えたい。」というような考えでした。私は次のように話しました。

校長先生は、不審者がいなければいいのになあとと思います。そうすれば、みんながあいさつし合い、声をかけ合うすてきなまちになるんだと思うからです。

校長先生が「あいさつは大切!」と思うのは、みんなが気持ちよく毎日をすごせるとか、あいさつできることで愛される人になってほしいとか、いろいろ理由があるけど、他の理由もあります。それは、あいさついっぱいの学校には不審な人は入ってきづらくなると思うからなんです。もし不審者が入ってきても、みんなが「こんにちは!」とか「どちらにご用ですか?」といっぱい声をかけられたら、不審者は「この学校はちゃんとした学校だ」と思って、あきらめて出ていくと思うんです。

同じことがまちでも言えます。みんながあいさつしたり、声をかけあったりしているまちでは、みんながきちんとルールを守っているのだから、もし不審者がいても「このまちでは悪いことはできないな」とあきらめて出ていくそうですよ。

本校の子どもたちのあいさつは地域の方からお褒めの言葉をいただくこともしばしばあります。私の話を受け止めて、さらに多くの子どもが学校の外でも元気にあいさつしてくれるものと願っています。ですから、どうぞ子どもたちに声をかけたり、あいさつを返したりしてあげてください。よろしく願いいたします!

校長 庄 隆晃

9月行事予定

帰宅時刻 午後6時

給食 → ○は全学年給食あり ×は給食なし 数字×は該当学年のみ給食なし

日	曜	学校行事	給食	相談
1	月	児童委員会⑥ 4～6年6時間授業 教育実習開始(～20日) 2年生活体験学習(千歳水族館) PTA 図書館サポーター③	2 ×	
2	火	4時間授業(教職員の研究会のため) 会議日課 給食なし 朝学習なし	×	
3	水	芸術鑑賞会(3・4校時) フッ化物洗口	○	○
4	木	1・2年二計測 4年社会見学(青少年科学館・北海道博物館) 9:00～12:00 スクールカウンセラー来校	4 ×	○
5	金	3・4年二計測 なかま学年レク(5校時)	○	
6	土			
7	日			
8	月	クラブ③ 5・6年二計測 江別神社祭①	○	
9	火	4時間授業(教職員の研究会のため) 会議日課 なかま買い物祭り 江別神社祭② 図書館開館	○	○
10	水	4～6年長時間授業 江別神社祭③ フッ化物洗口	○	
11	木	5年宿泊学習① PTA 読み聞かせサポーター⑥	5 ×	○
12	金	5年宿泊学習② 創意工夫作品展搬入	5 ×	
13	土	創意工夫作品展(～17日)		
14	日			
15	月	敬老の日		
16	火	個人懇談① 会議日課 5時間授業 避難訓練(3校時)	○	○
17	水	個人懇談② 会議日課 5時間授業 なかまふれあいレク	○	○
18	木	個人懇談③ 会議日課 5時間授業	○	○
19	金	個人懇談④ 会議日課 5時間授業	○	
20	土	土曜授業 教育実習終了 朝学習なし 会議日課 給食なし 4時間授業	×	
21	日			
22	月	児童委員会⑦ 1年生活体験学習(円山動物園)	1 ×	○
23	火	秋分の日		
24	水	個人懇談⑤ 会議日課 5時間授業 避難訓練予備日 フッ化物洗口	○	
25	木	個人懇談⑥ 会議日課 5時間授業 PTA 読み聞かせサポーター⑦	○	
26	金	個人懇談⑦ 会議日課 5時間授業 なかま収穫祭 5年食育	な×	○
27	土	体育館土曜開放(8:30～12:00)		
28	日	PTA 資源回収日		
29	月	後期児童会選挙(5校時)	○	
30	火		○	○

土曜授業があります

9月20日(土)は土曜授業です。通常通り登校します。「4時間授業」「会議日課」「給食なし」です。12:00頃下校します。

教職員の研究会のため4時間授業です。

- ①9月2日(火) 4時間授業 給食なし
会議日課 12:00頃下校
- ②9月9日(火) 4時間授業 ※給食はあります
会議日課 12:45頃下校

「力作がずらり!夏休み作品展」

夏休みの工作や自由研究などの作品を一堂に集めた「夏休み作品展」が9月10日(水)まで玄関ホールで行われています。身の回りにある物を材料にして制作したものや、学校での学習から発展的に調べてきたものなど、すばらしい作品が勢ぞろいしています。



安全で楽しいお祭りを!

9月8日(月)～10日(水)の3日間、江別神社のお祭りがあります。楽しみにしている子どもが多いと思います。また、お金をつかう場面もあるかと思いますが、みんなが安全で楽しいお祭りを過ごせるように、学校でも「お祭りの約束」について指導しますが、ご家庭でもご確認いただき、指導をお願いいたします。特に以下の点にご注意ください。

- ①一人では出かけません。
- ②低学年(1～3年生)は保護者と出かけます。
- ③自転車は、自転車置き場にきちんと並べておきます。(三角公園)
- ④キックボードやローラーシューズ、ブレイブボードでは出かけません。
- ⑤必要のないお金や大金は持ち歩きません。
- ⑥お金の貸し借りはしません。おごったりおごられたりもしません。
- ⑦午後6時までには家につくようにします。6時を過ぎてからは、保護者(または保護者が認めた成人)と一緒にいきます。

帰宅時刻は午後6時ですが・・・

9月の帰宅時刻は、午後6時ですが、日没はだんだん早くなっていきます。天候によっては、午後6時前に暗くなる日もあります。明るいうちに帰宅できるよう、ご家庭でも声かけをお願いいたします。